

El Eco de Cartagena.

Año XXV.

DIARIO DE LA NOCHE.

NUM. 7169

Preios de suscripción.

CARTAGENA, en mes, 2 pías; tres meses, 6 id. — PROVINCIAS, tres meses, 750 id. — EXTRANJERO, tres meses, 11 id. —
La suscripción empezará á contarse desde el 1.º y 16 de cada mes.
Corresponsal en París para adelantos y recamos, Mr. A. Legros, 51 de rue de la Harpe.
Año.

Nuestros sueltos 15 céntimos.
REDACCIÓN: MAYOR, 24.

VIERNES 1.º DE OCTUBRE 1888.

Condiciones.

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de fácil cobro. — La Redacción no responde de los anuncios, remitidos y comunicados, conserva el derecho de no publicar lo que recibe, salvo el caso de obligación legal. — No se devuelven los originales.

Anuncios á precios convencionales.
ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24.

LA CUESTION DE ORIENTE.

Cada día van más graves las noticias que se reciben de las provincias damasianas, en donde hace progresos la insurrección, que se cree muy difícil de dominar, y dá complicadísima solución al conflicto.

Aumenta la agitación en la Albania, siendo frecuentes los encuentros parciales entre los insurrectos y las tropas del sultán.

Los albaneses han hecho causa común con los myrditas, que están desde el principio en plena insurrección.

Hoy las numerosas partidas que forman un pequeño cuerpo de ejército, han suspendido y capturado un convoy de municiones de guerra, destinado al ejército que está en la frontera turca.

Siguen los aprestos guerteros en Rumania, Grecia y Sérvia.

Esta última es la que se muestra más belicosa, apoyada enérgicamente por Austria.

Los tres reinos están resueltos á alcanzar un aumento de territorio, aun á costa de una campaña sangrienta.

En el entretanto, Sérvia ha dirigido una circular á las potencias, pidiendo representación en la Conferencia que se anuncia.

Grecia y Rumania se mantienen á la expectativa, aguardando la resolución de los tres imperios.

Aunque se acentúa la idea de Conferencia, es todavía dudoso que obtenga pacíficos resultados.

Telegrafian de Cattaro (Austria) que los myrdistas se han sublevado y han cogido un convoy de 200 caballos víveres y municiones del ejército turco de la frontera.

«El Journal de Saint Petersbourg» dice que hay esperanzas de poder limitar la crisis política en el Oriente.

Telegrafian de Constantinopla, que aumenta la inquietud á causa de la cuestión de Oriente.

Las grandes potencias no se han puesto todavía de acuerdo, á pesar de la reunión de los embajadores.

Dicen de Belgrado que se trabaja con actividad en el armamento de tropas.

El Sr. Kheven Huller, ministro de Austria ha vuelto á dicha capital. Se propone visitar al Sr. Carachipene.

Los ministros se reunirán después en Consejo.

En Grecia y en Sérvia todos los hombres válidos se arman.

Sigue la concentración de tropas griegas en la frontera.

Se celebran muchas reuniones pa-

ra pedir al gobierno que siga una política de acción.

En breve se convocará la Cámara de diputados.

Los albaneses han rechazado un ataque de los turcos.

El gobierno de Sérvia espera las proposiciones de las grandes potencias que no se han concertado todavía. Aunque dispuesto á seguir sus consejos, el gobierno de Sérvia no puede dejar que se rompa en su perjuicio el equilibrio de los Balkanes.

El «Times» cree que Austria, para dar compensación á Sérvia y mantener el equilibrio en los Balkanes, pedirá que se cediera á Sérvia la parte occidental de Bulgaria.

A ESCRIBIR CLARO.

El príncipe de Bismarck ha publicado el rescripto siguiente:

«Muchas personas que me dirijen documentos oficiales escriben nombre de tal manera, que lo que á ellas les parece una firma resulta un garabato ininteligible para los demás.»

Esto no se puede admitir, por que no solamente los deberes del empleado, sino la buena educación, exige que la firma sea legible.

Excluyéndome yo, todos los que reciben documentos oficiales deben poder leer sin trabajo y sin auxilio del Anuario oficial.

No quiero tener que recordar esta obligación á determinadas personas: lo haré cuando de nuevo se me ofrezca ocasión.

Exijo, pues, que todo empleado escriba su nombre de modo que pueda ser descifrado á primera vista.

SOBRE LAS QUINTAS.

La Gaceta publica una circular del ministerio de la Gobernación, aclarando las dudas de la ley respecto del local donde los mozos declarados útiles condicionales, han de quedar sujetos á observación.

Hé aquí la parte dispositiva:

1.º Cuando los referidos mozos no deban pasar al hospital, sufrirán la observación en el local donde se halle establecido el batallón de depósito de la capital de la respectiva provincia, y en aquellas en que exista más de un batallón de depósito, hará la designación el gobernador militar según estime oportuno.

2.º En el caso de ingreso del mozo en hospital, deberá ser admitido en los militares, donde los hubiere, y en su defecto en los civiles, siendo siempre socorridos por el ramo de Guerra hasta la declaración definitiva de utilidad ó inutilidad, y verificándose, por lo demás, la observación con arreglo á lo prevenido en el artículo 40 del reglamento vigente para la declaración de exenciones del servicio por causa de inutilidad física.

culo 40 del reglamento vigente para la declaración de exenciones del servicio por causa de inutilidad física.

LA MEDIACION DEL PAPA.

—o—

Su Santidad ha nombrado una junta, compuesta de siete cardenales para que estudien los documentos que presenten Alemania y España sobre el conflicto de las Carolinas y sometan su dictámen á la aprobación del Padre Santo.

Los cardenales nombrados para este difícil cargo son Laurenzi, Ledochowski, Mónaco, de la Valletta, Jacobini, Czaki Bianchi y Parocchi.

En la representación y fama de los designados, varios de los cuales figuran como verdaderas eminencias en la diplomacia, se ve la mucha importancia que da León XIII á este asunto.

Los amigos del Vaticano creen que la iniciativa tomada por Bismarck sobre la mediación del Papa es el primer paso para la reconciliación del Imperio con la Santa Sede.

Noticias Generales.

Es digno de notar, y ha sido objeto de comentarios en París al leerse los telegramas de ayer tarde, que en la comisión nombrada por el Papa para informar sobre las Carolinas figuren Ledochowski y Czaki, los cardenales enemigos reconocidos de la política del príncipe de Bismarck.

Los partes recibidos de Argelia por el gobierno francés anuncian la inminencia de una nueva insurrección kabila en la región de Aurés.

Las expediciones de tropas con destino al Tonkin han sido causa de que los indígenas se agrupen y agiten en varios centros de manera bastante inquietadora.

El jefe de las tropas en aquellas provincias africanas ha adoptado disposiciones formales, entre las que figura el haber enviado una columna expedicionaria á la kabila.

Este cuerpo de tropas se compone de un batallón de tiradores, un destacamento de ingenieros y una sección sanitaria de la división de Constantina.

Con el capitán general de Canarias Sr. Carbó, ha llegado á dicho punto un jefe de artillería con el fin de proceder, en unión del cuerpo de ingenieros, á las obras de defensa de aquellas islas, y en breve se montarán piezas de costa de calibre bastante para contrarrestar la moderna artillería de los buques de guerra.

Estos trabajos se harán con actividad, teniendo en cuenta la importan-

cia de las Canarias, hoy que son estación más próxima para las factorías que diferentes naciones, tienen instaladas en la costa occidental de Africa.

Bajo la presidencia del conde de Torres Cabrera, se ha constituido en Córdoba una junta patriótica que se propone, ante todo, recaudar donativos para la construcción del buque de guerra que ha de tener por nombre *Andalucía*.

De la última hora del correo de hoy.

S. M., que estaba ayer muy bien ya, que habia comido algo y que se habia levantado, por la noche volvió á sentir una fuerte calentura que hoy ha disminuido.

Pero esta tenacidad de la calentura causa disgusto, y los médicos redoblan su cuidado para cortarla.

De un periódico de Madrid.

«Hasta el 18 de octubre no llegarán los vapores de Filipinas y por tanto no habrá noticias de lo allí ocurrido.»

Continúan, pues, ignorándose los siguientes hechos.

1.º Si nuestros barcos tomaron ó no posesión material de las islas de Yap.

2.º Qué instrucciones llevaban los Sres. España y Capriles, y si obraron con arreglo á ellas.

3.º Si el «Aragón», que marchó después de haber abandonado la cañonera alemana las aguas de Yap, ha tomado posesión de ella y de las demás islas, y si en ellas está á estas horas izado el pabellón español.

4.º Qué ha resultado de la sumaria formada á los Sres. Capriles y España, y si ésta sumaria ha sido ó no dispuesta por el gobierno, pues en caso afirmativo ésto supondría que aquí se conocían las instrucciones que aquellos marinos llevaban.

Algo de todas estas cosas se dice que sabe el gobierno por un extenso parte recibido en estos últimos días del capitán general de Filipinas, por que muy caracterizados ministeriales aseguran que no resultarán cargos de ningún género contra aquellos dos marinos, y que el gobierno está satisfecho, ó cuando ménos, conforme con la conducta del general Terreros.»

Tratando de investigar los planes de Alemania en el Mediterráneo ó en la costa de Marruecos, la revista francesa «Los Anales políticos y literarios» dice que hace tiempo sueña el canciller con algun provecho en el imperio del Mogreb, pero que Inglaterra y España vigilan en este punto y no le ha sido fácil intentar nada.

Con Inglaterra podría entenderse